

Elche

Don José María López Campello

El martes último dejó de existir en Alicante, donde residía desde hace muchos años, nuestro ilustre paisano el Doctor en medicina D. José María López Campello, una de las más destacadas personalidades de nuestro pueblo en la generación que se extingue.

Nos afectó profundamente la triste e infausta nueva. Queríamos sinceramente a D. José, hombre cordial, inteligente, generoso; republicano sincero y consecuente, médico distinguido, magno artista de la palabra y de la pluma, espíritu siempre abierto a las sugerencias de los tiempos nuevos...

Desde muy joven, apenas terminada la carrera y establecido en Elche, López Campello se afilió a las ideas republicanas y puso a su servicio sus grandes dotes y su entusiasmo juvenil. Eran, aquellos, tiempos heroicos para los sostenedores de los ideales de renovación, aun en nuestro pueblo, sojuzgado, como el resto de España, por un caciquismo medieval. Sostentan el fuego sagrado un grupo de beneméritos veteranos de la primera República: Santo Boix, Onofre Brotóns, Juan Bautista Javaloyes, Ramón Lagier y algunos otros que escapan a nuestra memoria. La labor proselitista de López Campello dió un gran impulso a la organización, hasta el extremo de lograr en unas elecciones municipales casi la totalidad de los puestos en un espléndido triunfo... que no sirvió para nada, pues en el escrutinio general, en Alicante, los caciques cambiaron las cifras y la victoria abrumadora resultó monárquica. Tales eran aquellos usos y costumbres.

En aquella etapa cimentó López Campello su fama de gran orador. En muchos actos de propaganda pronunció discursos magníficos. Su oratoria, como la del coloso de la palabra que imprimió su sello a la de la época, D. Emilio Castelar, era inspirada y vibrante, de grandes periodos, imágenes coloristas y restallantes hipérbolas que entusiasmasaban hasta el frenesí a los auditores. La última vez que tuvimos el placer de oír a nuestro paisano fué en el Teatro Kursaal en 1912, como mantenedor de un Certamen Literario celebrado durante las Fiestas de Agosto.

Si en este aspecto destacó el Doctor López Campello, no menos se significó como buen periodista y escritor. La prensa de Elche guarda en sus páginas verdaderas obras de arte. Colaboró también en los diarios republicanos madrileños. Fundó, con Tónico Giménez, Alfredo Llopis, Angel Llorca, Rafael Ramos y Francisco Galán, «El pueblo de Elche», semanario cuya primera época puede conceptuarse como el mejor pe-

riódico que haya visto la luz en nuestra ciudad.

El último trabajo literario que conocemos de nuestro insigne amigo es una bellísima impresión titulada «La última

noche de Joaquín Dicenta», escrita para la velada necrológica que a la memoria de éste celebró la Sociedad «Blanco y Negro» en 1917.

**

Quando obtuvo su Licenciatura en medicina D. José M.^a López Campello, vino a ejercer en Elche, donde residió bastantes años, alcanzando excelente crédito y numerosa clientela. En 1907

Los matrimonios consanguíneos

(Fragmento del discurso leído en la Universidad Central al recibir la investidura de Doctor)

Señores: Llega, para mí, este día solemne, después de consumir casi toda la juventud ejerciendo la profesión médica. Y, en el camino recorrido, he arribado al punto en que el hombre tiene más recuerdos que esperanzas. No traigo, por tanto, el alma cargada de ilusiones, que me dejé deshechas en los breñales de la escuela de la vida o deshojadas en los dolores de las tristezas humanas. Las penalidades oscuras de la práctica, agostaron el ardor nativo y los inquietos sueños. No tengo febriles impacencias ni ambición de gloria. ¡Ya atravesé esos tiempos y esas edades! Tampoco me esperan las ternuras, tan justificadas en estas ocasiones, de aquellos seres que me dieron la existencia, porque sus despojos hace gran tiempo recogió el sepulcro, y solamente en el santuario de mi pecho guardo su recuerdo, que siento se aviva y estremecce, afligiendo y emocionando mi espíritu, en esta hora feliz de mi carrera. Vengo a rendir culto desinteresado y libre a la ciencia. Esto solo me guía. Todas las labores y quebrantos de la tarea, no paralizaron la acción intelectual; ni las negaciones y desengaños de las modernas luchas consiguieron descorazonarme. Llego sin apresuramientos, con la convicción serena del hombre acostumbrado a las realidades de la tierra y a las paciencias grandes; con todos los viriles esfuerzos de la madurez, su estudio sosegado, su constancia inquebrantable, y su trabajo dichoso y honradamente amado, por engendrador eterno de la vida y porque a su calor todo germina, se alivia y ennoblece. Tal es mi situación al presentarme sumiso ante vosotros, maestros venerables, al volver aquí después de largos años, que cayeron sobre la conciencia y abrieron hondos sarcos, laborando naturales transformaciones. Que esta es la ley de los individuos y de los pueblos: caminar siempre por sucesivas etapas y evoluciones misteriosas. Así también la humanidad pasó los siglos. Y tras las divagaciones afectivas de los primeros años, tuvo la fiebre bélica de sus conquistas locas; y después, el adormecimiento inconsciente en la terrible noche de la Edad Media; y, por último, asistió a la resurrección de todas las ciencias y de todas las artes que inspiraron la civilización moderna, apareciendo una nueva primavera de la

historia. Así pareceme que yo, después de los sueños de la infancia, y de los encantos y extravíos de la juventud, y de los desmayos producidos por las penalidades de la existencia, asisto en este momento al amanecer de un nuevo día y al renacimiento de mi inteligencia.

Al buscar un tema para este discurso, he reflexionado, señores, ante uno de esos problemas que no se ha podido todavía resolver o explicar completamente. He preferido el trabajo y la lucha en busca de la verdad, al reposo en el seno de la verdad misma, ya que este es el destino del hombre, como dijo un escritor ilustre, el célebre Guizot. «Si Dios tuviese encerrada en su mano derecha toda la verdad, exclamaba Lessing, y en su izquierda aprisionado el poderoso instinto que la busca o persigue, y Dios me dijese, ESCOGE, yo me dirigiría humildemente a su izquierda, y le diría: concédeme solo ese esfuerzo leal, ese crecienté instinto que constituirá todo mi valor». Pues bien, ese impulso para saber, del espíritu razonador; ese caminar entre sombras, incertidumbres y misterios, para penetrar en el laboratorio donde la madre naturaleza, en eterna gestación, esconde las sacrosantas leyes de la vida, los secretos resortes de sus incubaciones y la esencia de la vibración que produce la multitud inmensa de sus gérmenes y la infinita variedad de sus amores; todo este esfuerzo del sabio, sus nocturnas vigiliás, sus ardientes sollozos y su tenaz golpeo al borde del enigma, constituye el carácter augusto de la ciencia. El genio sagaz y escéptico del insigne profesor Poincaré, que en nuestros tiempos ahondó insaciablemente para determinar nuevos conceptos, dice, al fin, aquilatando el valor de la ciencia, que «debemos sufrir, debemos trabajar, para ver, o para que otros vean un día». No hay, pues, otro camino que el penoso al través de los conocimientos reunidos por los demás, donde encontramos tantas veces montones de ruinas, escombros de ideas antiguas, de teorías muertas, y de hipótesis destronadas por la acción del tiempo; donde vemos otras, la verdad adquirida que sobrevive y surca las edades, formando un hilo de luz en la espaciosa noche; y donde siempre, en fin, la inteligencia, forzada a producir y ávida de analizar, se afaña y se tortura en las an-

gustias de la concepción. Cuestión obscura, señores, que me inspiró las anteriores consideraciones, y que voy a tratar en este discurso, es la transmisibilidad entre las generaciones sucesivas, esa cadena formidable que establece la herencia entre el ser procreado y los seres procreadores, la misteriosa transigración que lleva al nuevo organismo lo psíquico y lo orgánico, ora en corriente pura que brota de la fuente de vida inmaculada y se convierte en sereno y limpio arroyo, que aviva y fortalece el seno de los campos, ora en turbias aguas que vienen de manantiales morbosos por cenagoso cauce y que, cumpliendo la ley inexorable, mueren en el mar negro de la miseria, la degeneración y la perversidad. ¡Oh! meditemos una vez más sobre la suerte de nuestra descendencia, miremos al porvenir de la especie y de la raza, y, como los peras en sus nupciales ceremonias, temamos las miradas futuras de nuestros hijos. Arcano inescrutable este de la *solidaridad de la carne y de la sangre*, como dice C. Wagner, y del que en el siglo XVI se admiraba Montaigne, en su estilo fácil y lleno de expresión, y puntualizaba las dificultades del problema en aquellas frases que he visto figurar al frente del extenso y brillante libro de Ribot; en la introducción del notable tratado de la herencia que ha escrito Legendre para la monumental enciclopedia de Bouchard; frases, repito, que reproducen inevitablemente biólogos y moralistas, sin duda alguna porque son a la hora presente una severa acusación y porque no han perdido su oportunidad y lozanía desde que el llamado Thales francés las consignó en sus famosos *Ensayos*, atormentado por los dolorosos accidentes de la litiasis renal heredada de su padre. Decía así el inteligente consejero de Margarita de Francia, interrogando, al parecer con ojeriza, a los médicos: «¿Qué monstruo es este? ¿Qué es esta semilla de que provenimos que lleva en sí las impresiones, no de la forma corporal solamente, sino de los pensamientos y de las inclinaciones de nuestros padres? Esta gota de agua, ¿en dónde aloja este número infinito de formas? ¿Y cómo conduce sus semejanzas de un modo tan temerario y desarreglado que el biznieto se parecerá a su bisabuelo, el sobrino a su tío?»

DR. LÓPEZ CAMPELLO.

Elche

efectuó sus ejercicios para el Doctorado, otorgándole la calificación de Sobresaliente el Tribunal, presidido por D. Santiago Ramón y Cajal, en el que figuraban D. Manuel Alonso Sañudo, D. Tomás Maestre Pérez, D. Manuel Menéndez Potenciano y D. Isidoro Rodríguez Trigueros.

La Memoria que escribió para el Doctorado versaba sobre «Los matrimonios consanguíneos»: es un magnífico discurso, documentadísimo, en que se recogen las diversas teorías expuestas sobre tan interesante tema hasta aquel momento y se analizan, contrastándolas, para llegar a un resultado definitivo. Esta tesis doctoral de la que publicamos un fragmento en este número, está escrita, como apreciarán nuestros lectores, con la galanura y plasticidad que caracterizaban su estilo literario.

Después de doctorarse, nuestro respetado amigo fijó su residencia en Madrid, donde su inteligencia y don de simpatía le granjearon múltiples amistades. Fué Secretario del Instituto Rubio, tesoro del Ateneo y ocupó diversos cargos en otras colectividades madrileñas.

Ha terminado su vida en Alicante, donde residía desde hace años ejerciendo la especialidad médica de enfermedades del estómago. Los últimos tiempos, por su precario estado de salud, se hallaba retirado de todas sus públicas actividades.

No terminaremos estas notas, hechas a vuela pluma, sin consignar una faceta del carácter del Dr. López Campello que juzgamos interesante: su patriotismo, su amor a Elche y a sus hijos.

En nuestra ciudad, en la capital de la nación o de la provincia, donde haya residido, su valía y su persona han estado siempre a disposición de los ilicitanos. Era como un embajador extraordinario de Elche en Madrid, y nosotros conocemos casos, muchos casos, en que su intervención personal prestó positivos servicios a buen número de paisanos nuestros.

Ha muerto el Dr. López Campello. Ha desaparecido un hombre inteligente, culto y bueno; una personalidad destacada y popularísima; un amigo sincero y cordial de todos.

Sentimos hondamente el tránsito a la eternidad del ilustre Doctor, cuyo recuerdo perdurará entre nosotros inextinguiblemente. Repose en paz y reciba su distinguida familia la más viva y sentida expresión de nuestra condolencia.

Atención a los dueños de Radio

Mejore el funcionamiento de su radio. No quede satisfecho con la mitad de la deficiencia que su aparato puede proporcionar. Elimine todos aquellos ruidos molestos. Obtenga mayor alcance.

Llame a **Andrés Gomis Campello**, Radiotécnico. Teniente Ruiz Brú, 57. ELCHE.

Precios bajos. Todo trabajo garantizado.

Partido Republicano Radical Socialista CONVOCATORIA

Se convoca a Asamblea General extraordinaria, que tendrá lugar en nuestro local social, el próximo domingo día 20 de los corrientes, a las cuatro y media de la tarde, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura, discusión y aprobación del acta anterior.
- 2.º Celebración de un Congreso extraordinario lo más rápido posible para que expongan Minoría y Comité sus puntos de vista.
- 3.º Reforma de nuestros Estatutos Generales.

Elche a 15 de agosto de 1933.

El Presidente,
Julio M.ª López Orozco

El Secretario,
M. Antón

La prensa

No vamos a entonar un lírico canto a la Prensa, motor de la opinión, palanca del progreso, consejero y guía de los pueblos: queremos, por el contrario, adentrarnos en el examen de la prosaica realidad y contemplar con mirada serena el panorama que nos ofrece la llamada gran prensa española.

Desde el advenimiento de la República hasta hace unos meses, los diarios madrileños de gran tirada formaban dos grupos numerosos: contra la República o contra el Gobierno, dificultando sañuda y reiteradamente su labor, «A B C», «El Debate», «Informaciones» y «La Libertad»; con el Ministerio y con el Régimen, «Ahora», «El Sol» y «La Voz», «Luz», «Heraldo» y «Liberal». Las orientaciones de izquierda contaban con una defensa excelente, cárida y veraz, que neutralizaba las campañas tendenciosas y bajamente inspiradas de los órganos monarquizantes.

Pero, no sabemos concretamente por qué causas, pero con seguridad no por móviles ideales, algunos de estos diarios cambian de Empresa y automáticamente cambian de color. «Ahora», en quien la transformación se nota menos por su carácter conservador y ponderado; «Luz» palenque de aque la briosa campaña para la sustitución de la enseñanza religiosa, y que hoy llega a decir a un ministro—eximio conferenciante y escritor—que no sabe donde tiene la mano derecha; «El Sol», con su hijuela «La Voz», caso frenético de ministerialismo agudo que deificaba la figura de D. Manuel Azaña y hoy le llama poco menos que pelagatos. Todos ellos han hecho virada en redondo y enjuician ahora de modo absolutamente opuesto a como opinaban hace un mes.

Se dan casos tan cómicos como el de «El Sol», que en su época ministerial lanzaba sus más certeros y crueles sarcasmos contra los que diariamente auguraban la crisis, y desde su cambio de ruta la crisis le obsesiona y encuentra cada día cincuenta motivos que la determinarán indefectiblemente en un plazo de contadas horas. Y casos trágicos, como el de informarse falsamente en asuntos que pueden suscitar y agravar las enemistades entre regiones; por ejemplo, asegurando que se cifra en

cincuenta millones de pesetas la diferencia entre las fórmulas de traspaso de servicios que propugnan el Ministerio de Hacienda y la Generalidad, cuando en rigor no llega a dos millones.

De esta ligera ojeada al panorama periodístico nacional, ¿qué se desprende? Muchas son las consecuencias que de ello podrían deducirse, y ninguna de ellas favorable a la gran prensa industrializada y mercantilista. Al escribir estas líneas, al traer este tema a nuestras columnas, no queremos sino advertir a nuestros correligionarios, simpatizantes y amigos, para que no acepten sin la debida contrastación y examen los pareceres e informaciones de esa gran prensa ayuna de móviles ideales.

Y, además, excitar el celo de nuestros dirigentes nacionales para que plasmen en la realidad la proposición que al último Congreso llevó nuestra organización local: hay que crear un diario radical-socialista, un diario portavoz de nuestro ideal, que en todo momento nos informe con honradez y nos oriente certeramente en las luchas de la política y en los grandes problemas del interés nacional.

RESPUESTA

Elche 18 agosto 1933.

Comité del Sindicato de la Edificación Local.

Muy Sres. míos: Correspondo a su carta abierta de fecha 10 corriente.

Segun las facturas que tengo a disposición de ustedes para que puedan examinarlas si les interesa, libradas a mi cargo por D. Pablo Porta (Pau), los amasadores que han trabajado en mi obra de Blas Valero, 21, han cobrado seis pesetas hasta el aumento de jornales de agosto del año anterior y seis pesetas con cincuenta céntimos desde aquel entonces a la fecha.

Como me informan particularmente que del asunto conoce el Jurado Mixto, a su resolución me atendré para juzgar del proceder del contratista y del obrero que han motivado estas explicaciones, pues por mi parte no me he separado de las condiciones de trabajo que lo regían.

Aprovecho la ocasión para saludarles atento y s. s.

ANTONIO ERADES.

Coplas de Lance

IAUÚMI

*¡Qué hermoso plácer hundir
dentro del pecho el cuchillo
y, a nuestro esfuerzo, sentir
la blanca carne crujir,
del arma empañando el brillo!*

*¡Qué sensaciones extrañas
agrandar el agujero
que nuestro cortante acero
abrió sobre las entrañas!*

*¡Y qué gran satisfacción
arrancar el corazón
rojo, sangrante y desnudo,
y sentarse en un sillón
para... comérselo crudo!!!*

*Lector; si tu fantasía
me ha tildado de sadismo
y pensó que yo tenía
vicio de canibalismo,
desecha ese pesimismo
y esa inaudita osadía.*

Es que yo estoy ahora mismo...

¡¡¡comiéndome una sandía!!!

GIMÉNEZ AGUIRRE.

Nuestras Palmeras

Una vaga ilusión alberga mi mente, que comparten muchos ciudadanos, amantes de la belleza de nuestro Elche, incluso hombres que no son ilicitanos y sienten tristeza al ver que otras ciudades, menos llamadas a ello, están poblando sus calles de la belleza de nuestras selvas palmeriles.

¿Por qué Elche, siendo dueño de esta grandeza, no ha de ser como las demás ciudades?

¿Por qué no ha de tener Elche un paseo con arcadas de palmeras? Esto lo podría hacer nuestro Ayuntamiento en el Paseo de las Germanías, que aun está en condiciones para ello, y en las carreteras, en vez de olmos, desde un kilómetro antes de entrar en la ciudad, dos hileras de palmeras, y tendría nuestro Elche mucha más atracción turística que en la actualidad.

La Plaza de la República también, en vez de esos árboles exóticos, debían haber palmeras, que da otro aspecto a la ciudad.

Ya es hora de despertar, señores concejales, ya es hora de que nos preocupemos de este pedazo de tierra en que nacimos, ya es hora de dejar por unos momentos las cosas pequeñas, que son poco beneficiosas para el Ayuntamiento y afrontar los grandes problemas locales.

Y para no extendernos más, rogamos al Ayuntamiento, y también a nuestra minoría Radical Socialista, que este asunto se lleve con la mayor brevedad posible a la práctica y sea nuestra ciudad lo que merece ser, para que en realidad pueda llamarse la ciudad de las palmeras.

F. SERRANO ROMÁN.

Elche 24-7-33.

CRÓNICA MUNICIPAL

Viernes 18 de agosto: sesión en segunda convocatoria, como es ya irremediable. Preside el Alcalde. En los escanios cuatro concejales, entre ellos Agulló y Rabaza.

Aprobada el acta de la anterior, pasan a Comisión instancias para obras de Juan Orts, Andrés Serrano Selva, Margarita Mora Segarra, Lorenzo Sansano Ruiz, José Almarcha Sánchez, Jaime Maciá Lafuente y Mariano Sánchez Rojas.

Se conceden permisos para obras a José María Ruiz Chorro, Ramón González Valero, Diego García Sánchez, Antonio Serrano Micó y Tomás Soler Agulló.

Pasa a informe del arquitecto la instancia de Antonio Serrano Micó pidiendo autorización para arrancar dos palmeras.

Se aprueban los expedientes de José Díez Mora y Francisco Payá Flores sobre autorización para instalar líneas eléctricas y el de Josefa Orts Pascual solicitando se le abone el valor de un trozo de terreno cedido a vía pública.

Resuélvese, de acuerdo con el informe de la Comisión de Hacienda, el expediente tramitado sobre conveniencia de instalación de alumbrado público en Alted y Torrellano Alto.

Informa la Comisión de Hacienda sobre la instancia del Sindicato Pro-Beneficio Agrícola, que no tiene suficientes elementos de juicio para decidir sobre tan importante asunto. El Sr. Rabaza, dirigente del mencionado Sindicato, aclara y explica lo que se desea; interviene nuestro compañero Agulló y vuelve el expediente de nuevo a Comisión.

Se aprueba el expediente de prórroga de incorporación a filas del mozo Andrés Sepulcre Mora.

Pasa a informe técnico el expediente sobre necesidad de condicionar el valla do de solares.

Se designa para formar parte en representación del Municipio de la Comisión Mixta encargada de la sustitución de la enseñanza religiosa a los concejales Sres. Serrano Campello y Agulló Soler.

Léese una comunicación de la Delegación de Trabajo encareciendo la urgencia de adoptar medidas para resolver la crisis en el ramo de construcción, acordándose dar un nuevo plazo de exención de derechos en el revoco de fachadas.

El Sr. Alcalde propone conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del Dr. López Campello, acordándose así por unanimidad. Y con ello termina la sesión.

SE ARRIENDA:

Una hacienda, compuesta de casa y diecinueve tahullas de tierra, en la partida rural de Asprillas.

Para tratar con José Boix Quesada, partida rural de Saladas, n.º 8.

A los Propietarios, Maestros Albañiles y Carpinteros

RAFAEL BLASCO MATEU

Establecido en Travesía Plaza Abastos, 6, ofrece al público en general sus nuevos precios en Cerrajería Artística y Mecánica:

Rejas de hierro para obras	desde 70 céntimos kilo.
Balcones	“ 90 “ “
Barandillas terrado y galerías	“ 85 “ “
Armazones para cocina	4 pesetas uno.

Escaleras para terrado, Claraboyas, Cancelas y puertas de hierro, convencional. Barandillas de escalera con pipas y sobre sillera.

Construcción de toda clase de trabajos en Cerrajería Artística.

Reforma y reparación de toda clase de maquinaria en general.

Se hacen toda clase de trabajos en hierro, acero y metal a torno.

NOTA — Instalaciones completas de CALEFACCIÓN.

¡Propietarios, pedid precios en este taller antes de encargar ningún trabajo en hierro!

Sección Femenina

CONVOCATORIA

Se convoca a Asamblea general ordinaria para el próximo día 27 del corriente a las 5 de la tarde.

EL COMITE

MIGUEL SALVETTI PARDO MÉDICO

Especialista en Enfermedades del Corazón y Pulmones.

Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel.

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 Canalejas, 12 ELCHE



FICHERÍAS

Aunque han resultado algo trabajosas las gestiones para poder completar un cuadro de equipo digno de codearse con los gallitos de la Región, al fin ha conseguido nuestro primer once local, el Elche F. C. reunir un conjunto de lo más apañadito.

Han estampado hasta la fecha su firma en la cartulina, azul o rosa, los siguientes jugadores: García, Leguey, Cascales, Samper, Orriol, Piqueres, López (procedente del Valencia), Irles, Nollet, Clement, López (el excelente interderecha), Baeza, Baltaro (que se reintegra después de su fuga a Crevillente), Lito, Albarranch, Maciá, Ruiz y otros que sentimos no recordar, que integran el equipo amateur.

Están para caer de un momento a otro Poldo y Miralles.

Y casi ultimadas las gestiones para conseguir la firma de Bou, el bullicioso

Adelantado y un gran defensor de un club valenciano disuelto, que defenderá al Elche hoy en Alicante.

LEO-KLAU.

CICLISMO

Con gran entusiasmo se efectuó el día 15 del actual en esta localidad una carrera de bicicletas con el recorrido Elche-Dolores-Catral-Crevillente-Aspe-Monforte-Empalme La Chica Guapa-Elche.

Fueron inscritos 28 corredores, obteniendo los premios por la siguiente clasificación:

1.º Miguel Carrión, de Murcia; 2.º Francisco Ramírez, de Murcia; 3.º Antonio Sánchez, de Elche; 4.º Miguel Antón, de Villafranqueza; 5.º Francisco Hernández, de Alicante; 6.º Isidro Alted, de Novelda; 7.º Pablo Pérez, de Alicante; 8.º José Pina, de Alicante; 9.º Jesús Gómez, de Alicante; 10.º José Esclapez, de Elche; 11.º Tomás Navarro, de Novelda; 12.º Francisco Guillén, de Elche.

La prima otorgada para el primer escalador de la garganta de Crevillente fué conseguida por el corredor murciano Miguel Carrión.

Al llegar a la meta los corredores fueron objeto de efusivas demostraciones de simpatía por el público que les esperaba. Un éxito de los organizadores y hasta la otra que será pronto.

Hojalatería y Calderería

Hijo de Ginés Pelegrín

Avenida de Labradores, 27

ELCHE

“ELCHE F. C.”

Se abre a concurso el alquiler de la repostería del campo para la próxima temporada, admitiéndose pliegos a sobre cerrado hasta el día 22 del corriente a las diez y media de la noche.

Las condiciones mínimas para tomar parte en este concurso es imprescindible ajustarse al alquiler anual de 500 pesetas y para más detalles en la Secretaría del Elche F. C.

LA JUNTA.

Cualquiera sabe lo que es fascismo

—¿Usted sabe lo que quiere decir fascismo?

—¡Hombre!

—Es que yo mismo, abogado, doctor y político, no lo sé.

—¿Por qué?

—Muy sencillo. Los hombres liberales llamamos fascistas a los que precorizan el régimen de Hitler y Mussolini, odioso entre los más odiosos.

—Cierto.

—Pero fíjese usted... Los comunistas llaman fascistas a los republicanos, y los sindicalistas llaman fascistas a los del comunismo estatal; para un obrero revolucionario de Barcelona, Maciá es un digno representante del fascio español.

Creen algunos republicanos que los socialistas van a una dictadura fascista. Creen los socialistas que los republicanos como Maura lo que quieren es proclamar rápidamente el fascismo en nuestro país. Para Maura, el primer fascista es Azaña. Los tradicionalistas se distancian cada vez del partido agrario, porque creen que tiene un tono fascista; el partido agrario declara que a lo que va es a combatir el fascismo del Gobierno.

Todos los partidos acusan a los demás de fascistas, y nadie quiere serlo. Sería cosa de preguntarles a los mozalbetes que gritaron ¡Viva el fascismo! en el Congreso a qué grupo fascista pertenecen, ya que ese debe de ser el verdadero, cuando con tanto tesón se declara. Y si es el verdadero, ¡qué de palos caerán sobre él en cuanto se descubra! Desastroso negocio el del fascismo en España. Es una especie de canto rodado que se arroja sobre el enemigo.

De la Cartera

El martes pasado se verificó el entierro de la madre de nuestro estimado correligionario, Miguel López Bernabé.

Acompañamos a los familiares de la finada en su justo dolor.

También el pasado domingo falleció, la Sra. Aurelia Sánchez Guilbert, madre de nuestro querido amigo y correligionario Rafael Buyolo.

Reciba el amigo y demás familiares la expresión sincera de nuestro sentido pésame.

Comerciantes, Industriales, fabricantes:

SE OFRECE

Contable y oficinista por horas.

Precios módicos.

Razón en la Imprenta de este periódico

Imprenta MARCIAL TORRES. ELCHE

Hijos de J. Quiles

CERAMICA

Materiales de Construcción
ELCHE

BRUFAL

(Cuatro Esquinas)

Entre las especialidades de esta casa, figuran en primer lugar las Medias y Calcetines en todas sus variedades

Materiales de Construcción

Carlos Antón Boix

Velarde, 27- ELCHE

PIKMENTINE

Tinte instantáneo para el cabello
Belleza y Naturalidad. Duración mínima 6 meses

VENTA:

Droguería F. Pérez Seguí.-Elche

Colonia CRISTALINA

4'50 pesetas litro

DROGUERIA

F. PEREZ SEGUI

ELCHE

Gran Hotel Pecker

instalado con todo confort
a la salida de la Estación.

Garaje gratis

TELÉFONO, N.º 25

Alcázar de San Juan

La Dentición de los Niños

Se facilita grandemente administrándoles La Denticina Moreno.

La Denticina Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

Cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes, evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

Combate las Alferecías, la desazón de los Niños y sus humores.

Precio del frasco en toda España 2 pesetas.

Autorizado por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

De venta en Elche: Farmacia de D. Manuel Pomares.

Tintorería Quitamanchas

LÓPEZ

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador) ELCHE

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco

Planchado perfecto - Tenga presente que **en esta casa no encojen las piezas** por ser manipuladas mecánicamente

Desinfección Higiene Economía

Se planchan trajes en el acto

DISPONIBLE

Disponible

Sea V. elegante

Lo conseguirá llevando los
sombreros de la mejor cali-
dad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrería

CAMPELLO

Para comprar barato,
en esta casa.